
万年橋小・千代田小・八幡小の再編に係る説明会での 

主なご質問・ご意見 

 

○統合時期 

Ｑ１：統合する年度を教えてほしい。 

Ａ：３校の保護者等説明会で，大きな反対がなく，統合方針が今年度中に決定することに

なれば，２年間の統合準備期間をふまえると，もっとも早くて平成３１年４月の統合

となる。  

 

○統合準備 

Ｑ２：今後，統合準備委員会を立ち上げて，様々なことを検討していくと思う

が，ＰＴＡ役員の負担の軽減をお願いしたい。 

Ａ：統合準備委員会の人数など，保護者が負担にならないよう，柔軟なかたちを取りたい

と考えている。 

 

○通学 

Ｑ３：校区が広がることで，安全の問題などが出てくると思うが，どのように

対応していくのか。 

Ａ：校区が広がることで，線路が含まれることになり，特に万年橋小学校の児童は，登下

校において跨線橋を越えなければならないところもあることから，教育委員会や警察，

町会等で構成される通学路の安全に係る会議においても検討していきたい。 

 

Ｑ４：校区が広がることによって，防犯上懸念されることが多い。今まで以上

に各町会で連携して子どもたちの安全確保に努めていかなくてはならな

いが，市教委としてはどのように考えているのか。 

Ａ：校区が広がることで，より多くの地域の方々の目が大切になってくる。各町会で連携

を図りながら，見守り活動の強化など，取組の充実を図っていただけると有り難い。 

 



 

 

Ｑ５：今回の再編では，千代田小学校と中島小学校の１部が柏野小学校の校区

に入ったり，中島小学校の一部が八幡小学校の校区に入ったりしている

が，理由を聞きたい。 

Ａ：この校区の区切りについては，市教委が交通安全や学校規模の視点から区切った校区

である。当然，それぞれ諸事情があると思うので，こうした校区の児童については，

柔軟に対応できるよう，今後検討していきたい。 

 

Ｑ６：万年橋小学校の児童は，港小学校の方が近いが，港小学校に通わせるこ

とは可能か。 

Ａ：柔軟に対応について，今後検討していきたい。 

 

Ｑ７：八幡小学校に統合になった場合，線路を渡るのか，陸橋を渡るのかを教

えてほしい。 

Ａ：通学路については，統合準備委員会において，安全性をふまえ決定していくことにな

るが，現在，跨線橋が老朽化し危険との声もあるため，関係機関と改修に向け，連携

し調整していきたい。 

 

○施設 

Ｑ８：統合後における校舎の利用計画などはあるのか。 

Ａ：統合方針が正式に決定した後，建物の跡地利用を検討していくため，現段階における

利用計画等はない。統合方針の決定後に，庁内全体において解体，売却も含めて検討

されることになる。 

 

○その他 

Ｑ９：八幡小学校にある学童は，現在も人数が多く，統合後はもっと多くなる

と思うが，空き教室を使うことは可能なのか。 

Ａ：学童については，今後の児童数の推移をふまえながら，所管部局となる子ども未来部

と，連携を図り検討していく。 

 

 



 

Ｑ１０：統合されることによって，学童の人数は増えてくることが考えられる

が，学校内で教室の確保できない場合は，市で空いている土地を貸し

てくれるのか。 

Ａ：学校に空き教室があるのか，また，他に施設があるのかも含めて，所管部局となる子

ども未来部と，連携を図り検討していく。 

 

Ｑ１１：いずれ八幡小学校に統合されるのであれば，入学時から八幡小学校に

通うことはできるのか。 

Ａ：統合する年度から統合校に通うこととなる。 

 

Ｑ１２：この説明会で大きな反対がなければ合意されたものとするとのことだ

が，この人数だけで合意をしてしまうのか。 

Ａ：本日，欠席の方についても，今後，学校を通してまたは市教委に直接連絡していただ

き，ご意見を伺いたい。そういった意見も踏まえての合意と考えている。 

 

Ｑ１３：どのくらいの方の賛成があれば合意といった基準はあるのか。 

Ａ：何人以上，何パーセント以上の賛成があれば，合意などといったことは考えていない。

電話や質問・意見等のやり取りをふまえながら，その中で大きな反対がなければ，合

意されたものと考えている。 

 

Ｑ１４：統合しないということもあり得るのか。 

Ａ：保護者や地域の方々の大きな反対があり，統合についてご理解いただけない場合は，

ご理解いただけるまで無理には進めない考えである。 

 


